



En el Consejo de Asuntos Exteriores – Comercio (CAE Comercio)

## España busca acelerar los acuerdos comerciales de la UE con Mercosur, Chile y México

- **Xiana Méndez: “América Latina es un socio esencial para la UE para hacer frente a los retos actuales del comercio internacional”.**

10 de marzo de 2023.- En la reunión celebrada hoy en Estocolmo del Consejo de Asuntos Exteriores de Comercio, la secretaria de Estado de Comercio Xiana Méndez ha solicitado a la Unión Europea (UE) que se dé un impulso definitivo a la firma y ratificación de los acuerdos comerciales que se han concluido pero que aún están pendientes, como el Acuerdo Comercial UE-Mercosur y la modernización de los acuerdos de libre comercio con México y Chile.

Como indicó la secretaria durante su intervención, “América Latina es un socio estratégico para la UE y es necesario cerrar lo antes posible los acuerdos comerciales con esta región para incrementar la diversificación y resiliencia de las cadenas de producción de la UE, pero también para reforzar los compromisos en materia de desarrollo sostenible”.

El pasado 9 de diciembre de 2022, Chile y la UE anunciaron que alcanzaron un principio de acuerdo para el nuevo ‘Acuerdo Marco Avanzado entre Chile y la Unión Europea’. “La contribución de la política comercial al desarrollo sostenible no debe ser un limitante para poder avanzar. Hay que tener la flexibilidad suficiente para acomodar los objetivos de sostenibilidad, sin olvidar que el objetivo fundamental de la política comercial debe seguir siendo la apertura de mercados. Tal y como se ha hecho con Chile y Nueva Zelanda, debemos ser coherentes y seguir en esa misma línea con el resto de negociaciones comerciales, como con Mercosur y México, con los que tenemos una más que remarcable comunidad de no sólo de valores sino también de intereses desde un punto de vista estrictamente medioambiental”, explica Méndez.



De hecho, la secretaria de Estado española subrayó que una de las lecciones extraída de la crisis de la pandemia del COVID y de la guerra en Ucrania ha sido *“la importancia de mantener la Unión Europea unida y abierta al comercio. Es fundamental preservar la apertura al exterior y abrir nuevos mercados”*.

### **Relaciones transatlánticas**

También se abordaron las relaciones bilaterales con Estados Unidos, donde los miembros de la UE manifestaron su preocupación ante la Ley de Reducción de la Inflación (Ley IRA).

España comparte el compromiso del gobierno de Biden contra el cambio climático, si bien, las ayudas verdes que se establezcan deben desarrollarse siempre de forma que se eviten perturbaciones en el comercio y en la inversión transatlántica. En este sentido, es fundamental alcanzar un compromiso con el gobierno americano para encontrar soluciones amistosas.

### **Apoyo comercial a Ucrania**

Otro de los puntos de la agenda que se debatió fue la prórroga de las medidas de liberalización comercial concedidas por la UE a Ucrania hasta junio de 2024. España defendió estas acciones de apoyo al comercio ucraniano para hacer frente al impacto que la invasión rusa está teniendo en su economía.

Así se podría prorrogar la exención temporal de aranceles, contingentes y las medidas de defensa comercial a las importaciones procedentes de Ucrania para ayudar a este país a mantener su actividad económica, recuperar sus rutas comerciales con el exterior y, al mismo tiempo, profundizar sus relaciones comerciales con la UE.

“La UE y los Estados miembros están preparados para apoyar a Ucrania todo el tiempo que sea necesario, también en el ámbito comercial. El año pasado la UE suspendió todos los aranceles y las medidas antidumping sobre las importaciones ucranianas. Esperamos que la UE acuerde en breve prolongar estas medidas de suspensión por otro año más”, destaca Xiana Méndez. “Renovar las medidas unilaterales de liberalización comercial con Ucrania por otro año y, en paralelo, trabajar conjuntamente en un marco recíproco y



permanente de relaciones comerciales entre la UE y Ucrania y su integración en el Mercado Único será clave para cimentar la reconstrucción económica del país”.

# Nota de prensa